
～仲間と共に成長するために、今こそ自分を見つめ直そう～ 
校長 市場 陽一郎 

二学期最大の行事であり、生徒、保護者、地域の方々を併せて１０００人を超える人たちが集ま

り開催した音楽祭が涙と感動の中で幕を閉じました。思い返せば２０２０年、コロナ禍の中で何と

かして音楽祭を行うために、密を避け対人距離を取ることができる当時のオリンパスホールに思い

切って会場を変更して実施しました。あれから５年、J:COM ホール八王子と名称を変えたこのホ

ールのステージに多くの浅中生が立ってきました。また本校の生徒だけではなく多くの中学生が心

も身体も震わせて歌声を響かせてきたホールです。きっとその音の響きや緊張した表情、笑顔、涙、

感動を見守ってきたはずです。そして、今年の浅中生の合唱もこのホールに恥じないものでした。

クラス合唱は勿論ですが全校合唱や昼休み合唱団の校歌を聴き、涙が出そうになるほど感動しまし

た。この素晴らしい音楽祭を創りあげた全ての人に感謝の気持ちでいっぱいです。 

閉会式での全校合唱を聴きながら、「心は見えないけれど、心づかいは見える。思いは見えない

けれど、思いやりは見える。」という言葉を残した詩人宮澤章二の詩の一節「仲間のすべてが信じ

合う声で歌う となりにも 前にも 後ろにも 君たちの仲間がいる。」を思い浮かべていました。

決して一人ではできない音楽祭で、本校の生徒たちは仲間と共に大きな感動を味わいました。誇れ

る上級生は堂々と歌い、緊張の中で歌いきった下級生は憧れを抱きながらその姿を見つめます。何

より素晴らしいのは頑張っている仲間の合唱や演奏を『聴く』姿勢、鑑賞態度、温かい拍手です。

今年もまた生徒たちは音楽祭を通して成長し、自分たちの次のステップアップにつなげようとして

います。音楽祭後の意識の高まりとその姿を本当に嬉しく思うと同時に、この成功体験を自分の強

さや優しさにつなげてくれることを期待しているところです。 

このように授業や行事を通して仲間と支え合う優しい学校を目指す本校にとって１１月は特別

な月、「ふれあい月間（いじめの未然防止強化月間）」です。全校朝礼での校長講話、生活指導主任

からの話の後、アンケート調査を行い、気になる生徒とは担任や学年で面談を行っているところで

す。校長としていつも本校の生徒に心に刻んでほしいと伝えるのは、「いじめはしない。」という話

ではなく、「もっと優しくなろう。」という前向きな考え方で、心豊かな人間に育ってほしいという

ことです。優しくなろう、人として成長し信頼される人間になろうと行動する人はいじめなどを考

えるはずがないと思うからです。クラスで学び合ったり、班で協力したり、行事や部活で励まし合

ったりすること全てが相手のことを尊重し優しい行動がとれる人間になるためのものなのです。 

このふれあい月間で生徒たちには、二学期のこれまでの取り組みや頑張りを振

り返ると同時に、今一度、自分自身のことや仲間との関係を見つめ直してほしいと

思います。私たち教職員もこれまでの指導や支援を振り返り、大切なことを確認す

る機会とします。そして、ご家庭や地域の方々のお力を借りながら、生徒たちが明

るく前向きな学校生活を送れるよう努力してまいります。 

栗 山 

学 校 だ よ り 
学校運営協議会だより 
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第７回 学校運営協議会報告 日時：令和６年１１月１４日（木）１９：００～ 被服室 

 

１．会長あいさつ 

学校コーディネーターの合同研修会では、発達障害について、ものの見方や聞こえ方が違うことがある
子供たちの抱えている生きづらさについて知ることができました。小学生の子どもたちなどは、自分がで
きないことについて表現することが難しいことがある。これらのサポートについて考えていく必要がある
ことがわかりました。 
音楽祭を聴かせていただきましてありがとうございました。先生方のコーラスや昼休み合唱団を聞くこ

とができました。素晴らしい生徒の合唱を見て、先生方のご指導も素晴らしいと思いました。 

２．各部の報告  
①評価部 ・１２月１３日締め切りで学校評価アンケートを行います。 
     ・学習についてのアンケートで、コの字型は現在、行っていないのでやめます。 
②支援部 ・年賀状のデザインを美術部にお願いします。来月の１１日までに決めたいと思います。 
      ・図書ボランティアを行っています。花のうるおいボランティアを行います。 
③総務部 ・部活動紹介リーフレットを作成します。来月に仮に原稿を見せるようにします。 
     ・懇談会を１２月２日１６：００～被服室で行います。生徒会の方で準備しています。 
④漢検担当・第２回漢検は１０月１８日に実施しました。 
⑤英検担当・第２回英検を９月２７日に実施しました。 
⑥事務局 ・町会長会議に合わせて、学校だよりを１１月２０日に発行します。 

３．学校の様子など  

①学校長より 
・音楽祭ありがとうございました。アンケートは１００枚以上で、ご意見もいただきましたが、良かっ
たという回答が多くありました。 
・いよいよ２学期末です。３年生はいよいよ進路に向っていますので応援していきたいと思います。 
・ふれあい月間アンケートを行いました。現在、大きな事案はありませんが、注視していきたい。人間
関係でうまくいかないこともありますが、いじめをしないように配慮していきたいと思います。 
・令和９年度に８０周年記念行事があります。その準備を進めていきます。組織の形を今年度中に作っ
ておきたいと思います。 

②生活指導主任より 
・不登校の支援で、別室指導を行っています。また、特別な支援で様々な特性を持つ生徒がいます。一
人一人の困り感に寄り添い、合理的配慮に取り組みますが、どこまでできるか、話し合って決めてい
ます。試験を別室受験するなど対応している。私たちも歩みは遅いが、特別支援について勉強してい
ます。地域の発展にもつながっていけばよいと思っています。 

③各学年より 
・１年生 音楽祭を経て、また成長したと思っています。音楽祭の練習の取り組みを見ていても、浅川

中生らしくなったと思っています。１月２４日の都内巡り校外学習に臨んでいます。そのため
の班編成が終わったところです。音楽祭が終わって集中が欠けていることもあります。２，３
年生を見習うよう指導しています。 

・２年生 音楽祭では３年生が焦るような立派な合唱を見せていました。３年生が中心だった委員会活
動、部活動なども世代交代して、２年生が中心となりました。その中で、一歩成長した姿が見
られます。これから職場体験があり、先日、事前訪問が済んでいます。３日間体験に行ってき
ます。体験の中でさらに成長してほしいと思います。 

・３年生 修学旅行は、二泊三日を楽しみながら、良く活躍した立派な修学旅行でした。その後すぐに
音楽祭に向けてクラスで取り組みました。大体どこのクラスでも円陣を作って気合を入れてい
ました。みんなで頑張っていこうという、気持ちがある学年でした。最後の実行委員長の言葉
に感動し、涙しました。これから自分の進路を決めなければならない三者面談が始まります。
４人班で学習を作ってきたが、教えあう態度ができています。良い形で受験を迎えていければ
良いと思います。 

４．その他 
   ・職場体験で中学生でも作れるメニューを作っている店があります。中学生がお世話になるだけではな

く、事業所について発信するようなことも増えてきています。 
・１２月７日、マラソン大会があります。１５０名の子供たちが参加することになりました。２月２日

には、かるた大会を実施します。 
・青少対のチョークアートでは、お手伝いをしてくれる生徒がいると良いと思っています。 
・浅川市民センター祭りのポスターを美術部にお願いしています。 
・今年度投光器を買うことができました。グランドは良くなったが、テニス部の方が暗いので課題とな

っています。 

 

・次回の学校運営協議会 １２／１２ （木）１９：００ 被服室 



 

 

11 月２日（土）～３日（日）、浅川市民センタ
ーで行われた秋の文化展で浅川中学校の生徒が体
育祭に制作した応援旗クラスパネルが展示されま
した。全クラス、合計１０枚を展示することがで
き、会場を彩りました。クラスが団結した体育祭の
様子を思い出すことができ、圧巻でした。 

10 月 28 日（日）「はちビバ浅川まつり in 南

口商店街わんぱくシティ」に生徒会がボランティ

アとして参加しました。紐についたボールをなげ

て引っかける「からめるぼーる」、魚釣りゲームの

「さかなひき」、「輪投げ」を担当しました。念入

りに準備をした成果があり、参加者には十分楽し

んでもらうことができました。開会式と閉会式で

は代表生徒が挨拶を担当しました。 

わんぱくシティ 

11 月 9日（土）、クリーン活動が行われ

ました。今回の参加生徒は約 160名程度、

部活動が多いですが、個人参加もいます。小

学生は 16 名でした。何度も参加すること

で、ボランティアマインドを育んでほしい

と思います。 

青少対の皆様、PTA の皆様、地域の皆様、

ご準備や、ご指導をいただき、ありがとうご

ざいました。 

第２回クリーン活動 

10 月 24日（水）八王子西特別支援学校交流会が
八王子西特別支援学校にて行われました。自己紹介
をしあったり、ボッチャをしたり、楽しい交流の時間
となりました。盛り上がったボッチャは「思ったより
も難しかった」「楽しかった」という感想もありまし
た。代表生徒が、「これからもすてきな交流を続けて
行きたい」という挨拶で締めくくりました。八王子西
特別支援学校より記念品として、手作りのカレンダ
ーをプレゼントしていただきました。 

八王子西特別支援学校交流会 

ふれあい月間 
11月 5日（月）全校朝礼で「ふれあい月間」につ

いて話がありました。「ふれあい月間」が始まります。

自分の生活を振り返ってほしいと思います。いじめに

あたるようなことをしていませんか。いじめはいけな

いことだと皆分かっていて生活しています。では、も

っと優しくなりましょう、本当に優しい人は、本当に

強い人であるといえます。残りの二学期、前向きな学

校生活を送りましょう、と校長先生より講話がありま

した。その後、生活指導主任からも「ふれあい月間」

について、その期間だからというわけではなく、いつ

も意識して生活してほしい、どう対処していいかわか

らないことを相談できる人に相談してほしい、と「ふ

れあい月間」アンケートについて話がありました。 

秋の文化展 



 音楽祭 

  

 

１１月の予定 27日 水 職場体験(2年(給食無し))始 

24日 日 ESAT-J（3年） 28日 木 職場体験(2年(給食無し)) 

26日 火 避難訓練 29日 金 職場体験(2年(給食無し))終 PTA常任委員会 

  

１２月の予定 
15日 日 私立高校入試相談日 ESAT-J 予備日（3 年） 

16日 月 生活指導部会 

１日 日  17日 火 保護者会（全） 高校説明会（２） ④⑤カット 

２日 月 全校朝礼  生徒会・学校運営協議会懇談会 18日 水 ⑤校内研修（中研究授業） 

３日 火 避難訓練 24日 火 ⑥大掃除 ④カット 

４日 水 三者面談始 25日 水 終業式 職員会議 

５日 木 ⑤⑥カット 26日 木 冬季休業日始 

６日 金 ⑤⑥カット 27日 金 空調工事に伴う体育館使用禁止期間（終） 

９日 月 第Ⅲ期時間割始 29日 日 閉庁日 

10日 火 三者面談終 ④⑤カット 

八王子市学力定着度調査（1.2） 

30日 月 閉庁日 

31日 火 閉庁日 

11日 水 職員会議 委員会 １月１日 水 元日 

12日 木 学校運営協議会 １月２日 木 閉庁日 

13日 金 空調工事に伴う体育館使用禁止期間（始） １月 3日 金 閉庁日 

 

10 月 26 日(土)、J:COM ホールにて、音楽祭が

行われました。三週間の練習期間を経て開催した音

楽祭を振り返ります。 

当日の朝には、実行委員や係生徒が一足早く集合

し、準備を行いました。全校生徒が共同で制作した

切り絵もステージに設置され、舞台は整いました！

ホワイエ、ロビーでは各クラスの歌練習が始まりま

した。 

午前の部は、１，２年生の合唱です。それぞれのク

ラスが練習の成果を出し切って素晴らしい合唱を披

露しまし、午前の部が終了しました。 

生徒たちはホワイエで昼食を取り、３年生は午後

の部の練習を行いました。いよいよ午後の部、フィ

ナーレへと向かいます。午後の部は、三年生にとっ

て最後の音楽祭、クラス合唱です。どのクラスも仲

間と共に、全力で頑張りました。そして、爽やかな感

動を届けてくれました。 

昼休み合唱団の校歌は圧巻でした。その後の職員

合唱、吹奏楽部の演奏も盛り上がりました。会場と

一体になる楽しいプログラムとなりました。 

閉会式は、感動の音楽祭を締めくくるのに相応し

い閉会式となりました。成績発表、実行委員長の挨

拶も立派でした。最後は全員合唱で音楽祭を終えま

した。この行事を通して、もっと優しく、もっと強い

浅中生に成長してくれることを願っています。 

保護者の皆様、地域の皆様ご来場ありがとうござ

いました。ＰＴＡ役員、係の保護者の皆様、ご協力あ

りがとうございました。 


